



Strasbourg, le 25 octobre 2022

## La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale lauréate du Grand Prix de la Philanthropie

Lancée le 31 mars 2021, la [Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale](#) s'est vue récompensée par le Grand Prix de la Philanthropie dans la catégorie « Solidarité » lors d'une cérémonie organisée le 24 octobre 2022 à l'Institut de France. Cette récompense a été attribuée pour son soutien à la réalisation du projet Fratries qui crée, en cœur de ville, des colivings inclusifs entre des jeunes actifs avec et sans handicap mental et troubles du spectre autistique (TSA).

### La récompense d'une Fondation tournée vers l'impact sociétal et environnemental

« Dès sa création, et en plein contexte Covid, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale a voulu être aux côtés des jeunes, durement touchés par cette crise sanitaire et économique. Elle a ainsi développé un dispositif complet pour favoriser l'égalité des chances de tous les jeunes, des enfants en bas-âge aux jeunes actifs, et répondre à leurs besoins concrets : accès au logement, inclusion sociale, insertion professionnelle, accès à la culture... Le prix reçu hier récompense la pertinence de nos premiers choix, les modalités de notre accompagnement au plus près des structures soutenues, ainsi que l'originalité de notre démarche. » déclare **Nicolas Théry, président de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale.**

Créé par le groupe Ficade, le Grand Prix de la Philanthropie vise à mettre en avant les meilleures collaborations entre mécènes du monde de la finance et fondations. Le prix reçu récompense le soutien de la fondation au projet Fratries et la conforte dans sa volonté d'accompagner le développement de projets à forte valeur sociétale ajoutée.

### La mobilisation de tout un collectif au service du « vivre ensemble »

« Le projet porté par Fratries s'inscrit pleinement dans l'ADN de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale, tant par son caractère inclusif que par la solution de logement proposée pour les jeunes en centre-ville. Au-delà du soutien financier apporté par la fondation, et en cohérence avec le statut d'entreprise à mission du groupe, c'est tout un collectif, celui de Crédit Mutuel Alliance Fédérale qui s'est mobilisé pour accompagner le développement de ce projet partout en France. » ajoute **Christophe Salmon, délégué général de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale.**

Mécène historique du projet Fratries, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale entend soutenir fortement le développement de celui-ci via un financement de 300 000 euros par an pendant 3 ans. Aux côtés du soutien de la fondation, de nombreuses entités de Crédit Mutuel Alliance Fédérale se sont mobilisées pour mettre en œuvre des initiatives complémentaires afin de donner toutes les perspectives à l'essaimage du projet :

- Le CIC Ouest a reçu deux colocataires en situation de handicap de la fratrie de Nantes lors de journées d'immersion au sein de divers services pour les aider à s'insérer professionnellement ;
- Euro-Information, la filiale informatique du groupe, a donné des PC portables pour équiper les salariés de Fratries ainsi que la 1ère maison qui a ouvert ;
- Crédit Mutuel Leasing, filiale spécialisée dans le crédit-bail, s'est engagée, pour chaque nouvelle fratrie qui ouvrira, à donner un véhicule 9 places en fin de période de leasing ;



- Les Assurances du Crédit Mutuel assurent gratuitement les porteurs de projets, la fratrie de Nantes ainsi que les véhicules donnés par Crédit Mutuel Leasing.

### La fondation, mécène et partenaire d'un projet social innovant

Le projet Fratries offre, d'un côté, une solution de logement et d'accompagnement pour des jeunes porteurs de troubles du spectre autistique ou en situation de handicap mental qui ont le souhait de vivre en milieu ordinaire. De l'autre, il permet l'accès au logement pour des jeunes actifs qui ont de plus en plus de mal à se loger en centre-ville, du fait de l'augmentation du coût de la vie.

Chaque logement est conçu conjointement avec les colocataires en situation de handicap pour qu'ils soient partie prenante du projet et définissent ensemble l'organisation de la maison, sa décoration, etc. Pour garantir la cohésion sociale de chaque maison, un salarié de Fratries et sa famille vit sur place dans un appartement dédié. Il accompagne les colocataires en situation de handicap dans toutes les facettes de leur vie et jusqu'au travail en milieu ordinaire.

« La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est notre premier mécène et son soutien nous a permis de lancer l'aventure à Nantes et désormais de nous développer avec une prochaine ouverture prévue à Rennes à l'été 2023. Mais plus qu'un mécène, c'est un véritable partenaire qui s'intéresse à nos problématiques opérationnelles et aux personnes que nous accompagnons. Nous sommes heureux que la fondation soit récompensée pour le formidable lien qu'elle a créé avec Fratries. » indique **Aurélien L'Hermitte, co-fondateur de Fratries.**

>> Retrouvez le rapport d'activité 2021 de la Fondation en [livret](#) et en [vidéo](#). <<

### Contacts

#### Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale :

Christophe Salmon, délégué général - [fondation-af@creditmutuel.fr](mailto:fondation-af@creditmutuel.fr)

#### Crédit Mutuel Alliance Fédérale – Communication Corporate :

Tél : 03 88 14 84 00 - E-mail : [com-alliancefederale@creditmutuel.fr](mailto:com-alliancefederale@creditmutuel.fr)

### À propos de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Créée en 2021, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale soutient des projets d'intérêt général sur deux domaines d'intervention : l'Environnement et les Territoires. Elle accompagne des initiatives qui rayonnent sur l'ensemble du territoire français ou des actions à dimension nationale qui luttent contre le réchauffement climatique et ses impacts sur la santé ou qui favorisent l'inclusion sociale.

Abréviée par la Fondation de France, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est la preuve d'un mutualisme efficace où s'exprime toute la force du collectif du groupe, en cohérence avec son statut d'entreprise à mission :

- Les entités de Crédit Mutuel Alliance Fédérale participent à son financement, à hauteur d'une contribution basée sur leur empreinte carbone,
- Les collaborateurs et élus mutualistes contribuent à la vie de la fondation en sélectionnant les projets financés ou en participant à des actions de mobilisation collective,
- Les réseaux et filiales du groupe renforcent l'action de la fondation en apportant aux structures accompagnées leurs moyens matériels ou leurs savoir-faire.

Plus d'informations sur [creditmutuelalliancefederale.fr](http://creditmutuelalliancefederale.fr) et sur [LinkedIn](#)

